

Salud

“Salvando vidas y dando alegrías”



¿En que consiste?

Cuba tiene un eficiente sistema de salud pública. Sin embargo en nuestro proyecto se identificó como una necesidad en el nivel municipal, el fortalecimiento del sistema de salud con brigadas juveniles de primeros auxilios que permitan que el personal especializado –médicos y enfermeras– se dedique a atender los casos que requieran mayor cuidado así como la formación de brigadas lúdicas para el alivio del *stress* de la población concentrada en albergues luego de la inundación.

En los siguientes párrafos explicaremos ambas acciones:

Brigadas de primeros auxilios

Las razones más frecuentes de fallecimientos son por causas como ahogamiento, atragantamiento, paros cardíacos, quemaduras, etc. Y en estos casos es fundamental que la atención se realice en el primer momento. Por ejemplo, después de 5 minutos en paro cardíaco es inevitable la muerte cerebral, tomando en cuenta de que estos acci-

denes ocurren casi siempre lejos de unidades asistenciales, en el contexto de inundaciones, se estima necesario el entrenamiento de jóvenes que apoyen la labor del sistema de atención primaria de salud.

El socorrismo es el conjunto de acciones médicas llevadas a cabo por personal capacitado de forma teórico-práctica en la misión de salvar vidas humanas mediante la prestación de primeros auxilios a los damnificados.

Algunas de sus funciones son:

1. Prestar servicios de primeros auxilios cuando sean necesarios.
2. Evaluar los riesgos y preparar a la comunidad.
3. Mantenerse alerta y orientar a la comunidad.
4. Detallar los peligros y riesgos.
5. Determinar las responsabilidades antes, durante y después de una catástrofe.

